

SÍNTESIS INFORMATIVA

28 de agosto de 2024

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social



28 de agosto de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Migración de retorno puede rebasar las capacidades del Estado Mexicano: Víctor Manríquez

La migración de retorno puede rebasar las capacidades del Estado Mexicano para su atención, pues la presencia de personas extranjeras indocumentadas en tránsito por territorio nacional sigue al alza, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano apuntó que este año, nuestro país ha acelerado el ritmo de detención de migrantes, con un aumento de más del 200 por ciento entre enero y mayo, esto en comparación con el mismo período del 2023. "En los primeros cuatro meses del año el Instituto Nacional de Migración realizó cerca de mil 425 reubicaciones de migrantes en autobuses, en donde el 22 por ciento de estos viajes fueron desde los estados fronterizos del norte a Villahermosa y Tapachula, trasladando a más de 12 mil personas".

Fundamental atención inmediata a productores por afectaciones climáticas: Julieta Gallardo

Resulta fundamental dar atención inmediata a productores que sufran afectaciones climáticas, muchos de los cuales no han logrado sobreponerse a los daños generados en sus cultivos por el calor, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro recordó que el año pasado más de 20 mil productores principalmente de temporal resultaron afectados debido a afectaciones climáticas en sus cultivos. "Sin duda las afectaciones para nuestro campo resultan de gravedad y tienen un impacto social grave, ya que, al perder su patrimonio los productores y sus familias se ven orillados a abandonar sus tierras en busca de otras opciones de vida".

Próximo lunes, se define coordinadora o coordinador del GPVEM

Será el próximo lunes cuando se reúnan los diputados locales del Partido Verde Ecologista de México en Michoacán (PVEM) para determinar quién será la coordinadora o coordinador de los congresistas en Michoacán. Lo anterior lo dio a conocer el dirigente estatal de dicho instituto político, Ernesto Núñez Aguilar, quien dijo que será en reunión plenaria cuando se tome la decisión. "Tendremos nuestra reunión plenaria este lunes, a la cual estarán invitados, ahí vamos a determinar quién será", dijo.

Levanta la mano Sandra Arreola para coordinar bancada del PVEM

Al insistir en las capacidades de sus compañeros de la próxima bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), la diputada electa, Sandra Arreola Ruíz, levantó la mano para coordinar la fracción parlamentaria en la 76 Legislatura. Luego de que el dirigente estatal, Ernesto Núñez Aguilar, descartara a Alfredo Anaya como el próximo coordinador, la diputada electa reconoció tener interés en dicho cargo, al tratarse de una posición importante en el Poder Legislativo. "Cualquiera de los cinco diputados nos interesa porque es un puesto importante, estamos representando a nuestro equipo de trabajo, todos pudieran ser sin ningún problema, sí estoy interesada y me siento preparada".

Sin determinar si Marco Polo Aguirre se integrará a la bancada de Morena: PVEM



28 de agosto de 2024

No es un hecho que el diputado local por el distrito 10 de Morelia, Marco Polo Aguirre Chávez, cuya candidatura en los comicios pasados fue siglada por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), deje esta bancada para integrarse a la Morena en la LXVI Legislatura local. El diputado federal electo, Ernesto Núñez Aguilar, líder del PVEM en Michoacán, subrayó que esta alternativa no se explora porque haya un rompimiento con el legislador, sino para facilitar la gobernabilidad del mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla, durante los últimos tres años de su administración, aunque esto implicara dejar al Verde sólo con cinco diputados.

Boletines:

Ivonne Pantoja rinde informe legislativo: compromiso y resultados por Zamora

Presenta Ernesto Núñez y Christian Jaramillo tercer y último informe legislativo

INFORMACIÓN POLÍTICA

Candidato de la 4T al 2027, no será decisión estatal; aunque en Verde Ecologísta hay mujeres preparadas: Ernesto Nuñez

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologísta de México, Ernesto Nuñez Aguilar, aseveró que el candidato de la Cuaetra Transformación par el 2027 no será una desicion que se tomará en el estado, sino que corresponderá a los Comités Nacionales definir. «Yo creo en las mujeres, creo que hay mujeres muy valiosas en Michoacán, pero creo que es muy adelantado, son de otros tiempos, con todo respeto a mis compañeros aliados, yo creo que eso no se decide aquí, se decide en las dirigencias nacionales», expresó.

Araceli Saucedo se registra como Senadora de Morena

Luego de que Araceli Saucedo diera a conocer su simpatía por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), el día de hoy se dio a conocer que la ahora senadora electa se incorporará a la bancada de Morena. Lo anterior se dio a conocer por varios medios de comunicación a los que les filtraron la información, sin embargo se ha de detallado que su militancia o simpatía continuará en el PRD, mientras que por otro lado y por un acuerdo nacional, estaría llegando a la bancada de Morena.

Llama el PAN a Araceli Saucedo a no traicionar el voto ciudadano

Ante la posibilidad de que la senadora electa por el PRI, PAN y PRD, Araceli Saucedo Reyes se sume a la bancada de Morena, el secretario general de Acción Nacional en el estado, Javier Estrada Cárdenas, la llamó a no traicionar la confianza del pueblo que la llevó a este cargo. En rueda de prensa, advirtió de los riesgos que se corren en caso de que la senadora se sume a la bancada de Morena, pues dijo, la aprobación de la reforma al poder judicial tiene implicaciones no solo de carácter político o jurídico, sino también económico, ya que darle paso a esta reforma ahuyentaría las inversiones y la economía de nuestro país se vería afectada.

PAN y PRI en la entidad reprochan adhesión de Araceli Saucedo a bancada morenista en el Senado



28 de agosto de 2024

Dirigentes de los institutos políticos en Michoacán reprocharon esta mañana a la senadora electa Araceli Saucedo Reyes el apoyo para que lograra ocupar el cargo público con los votos de sus partidos, pues con la sumatoria a la bancada morenista en el Senado se lograría la mayoría calificada. El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad, Guillermo Valencia Reyes, aseveró que la virtual senadora obtuvo una gran parte de los votos del tricolor, incluso más de los que le aportó el Partido de la Revolución Democrática (PRD), por lo que consideran que "debe ser oposición y no comparsa".

Autoridades electas del PRD, sostienen encuentro institucional con el Gobernador de Michoacán

Autoridades electas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) sostuvieron un encuentro institucional con el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla. Se contó con la presencia del secretario de gobierno, Carlos Torres Piña, así como del secretario de Finanzas, Luis Navarro; presidentas y presidentes municipales electos o representantes, de los 17 municipios que gobernará el PRD, la Senadora electa, Araceli Saucedo Reyes, el Presidente del PRD y diputado local electo, Octavio Ocampo Córdova, así como la Secretaria de Comunicación Política del PRD y Diputada Local electa, Brissa Arroyo.

Al despedirse en San Lázaro, Edna Díaz reprocha adhesión de Araceli Saucedo a la 4T

En su última intervención en tribuna como diputada federal, durante la sesión de la Comisión Permanente, Edna Díaz Acevedo, diputada federal del PRD saliente, quien en su momento aspiró a la candidatura al Senado de Michoacán por ese partido, criticó la suma de Araceli Saucedo a la cuarta transformación en la Cámara Alta. "Tengo que agradecerle a la extinta cúpula perredista, por difuminar mi posibilidad de llegar al Senado y darle la candidatura a una mujer, que al parecer tiene muchas ganas de irse al oficialismo", encaró.

Gobernador ha intervenido para colocar magistrados, afirma PAN

El gobernador de Michoacán ha intervenido directamente para la designación de entre 6 o 7 magistrados del Poder Judicial de Michoacán, afirmó el secretario general del PAN, Javier Estrada Cárdenas. «También no es ningún secreto que el gobernador ha intervenido, en la designación entre seis y siete magistrados, sí se tiene que mejorar el sistema de justicia en la designación de jueces... tenemos que ser más estrictos en el nombramiento», dijo.

Michoacán Dirigente Del PRI Le Canta Tiro Al Del PRD: Eres Un Violentador

Fernando Palomino Andrade, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de Irimbo, está preparando una demanda jurídica que presentará ante la Fiscalía General del Estado (FGE) contra el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova a quien acusa de discriminación y violencia política. Este acto pone en evidencia la conclusión a la aparente unidad entre el PRI y el PRD, luego de que, el líder del tricolor michoacano, Guillermo Valencia Reyes, señalará a su homólogo del aurinegro de usar «estrategias mañosas» para invalidar la elección en Irimbo.

PRI espera que Sala Superior "recomponga la injusticia" y no ratifique la nulidad de la elección de Irimbo



28 de agosto de 2024

Se está a la espera de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación "recomponga la injusticia" que se cometió con la elección de Irimbo, donde la Sala Regional de Toluca ratificó la nulidad de la misma y con ello una elección extraordinaria, tras argumentar que hubo registro de violencia política en razón de género en esa contienda. Esto lo informó Guillermo Valencia Reyes, dirigente del Partido Revolucionario Institucional en Michoacán, quien apuntó además que la sentencia "no fue una acción de justicia", sino que se cometió una injusticia "basados en la perspectiva de género", aunque reconoció la importancia de visibilizar este tema.

PRD pierde el registro nacional, se convierte en partido local en Michoacán

El dirigente del hoy extinto Partido de la Revolución Democratica, Jesús Zambrano Grijalva, se lamentó de que los órganos jurídicos electorales hayan determinado la perdida del registro al PRD Nacional. De este modo, fue como hoy en la red social X el dirigente emitió un mensaje acompañado del siguiente texto: «Lamento que los órganos electorales hayan confirmado la pérdida del registro legal del PRD México a nivel nacional.

Reforma al PJ socavará la carrera judicial: académicos

Tras el foro Diálogos desde la Academia. Retos y Perspectivas en torno a la Reforma del Poder Judicial en México, en la Facultad de Derecho, de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), 14 abogados y docentes de la institución firmaron un documento con las siguientes conclusiones: Reconocen la necesidad urgente de mejorar la administración de la justicia en México, sin descuidar la independencia judicial ni los derechos humanos. Insisten en que pese a lo dicho por las autoridades federales para justificar esta pretensión, la realidad es que sí afectará la estabilidad laboral, tanto para juzgadores como para todos los trabajadores del Poder Judicial al terminar con la carrera judicial.

Sancionan a PRI-PAN-PRD por lucro electoral con menores en Chucándiro

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) sancionó al excandidato a la presidencia municipal de Chucándiro, Mario Herrera Sánchez, así como a los partidos PAN, PRI y PRD, que lo postularon. En sesión pública, el Pleno resolvió el asunto TEEM-PES-132/2024, derivado de la denuncia presentada por los partidos Morena y Verde Ecologista de México, que acusaron que el Herrera utilizó imágenes de menores de manera ilegal, con fines proselitistas.

Si bien se impulsarán reformas de AMLO y Sheimbaum, también hay agenda propia: Raúl Morón

En la Cámara Alta se impulsarán no sólo las 20 reformas que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador, sino también la agenda que impulsará la presidenta electa Claudia Sheinbaum, remarcó tras su registro como senador, Raúl Morón Orozco. Desde las instalaciones del Senado, el senador electo morenista enfatizó que se hizo campaña con las reformas presentadas por el presidente, así como también con la agenda anunciada por Sheinbaum Pardo.

Sin condiciones Michoacán en materia de seguridad para relevos en ayuntamientos: PRI

No hay condiciones de seguridad en ningún municipio de Michoacán y aunque habrá eventos por renovación de administraciones no significa que la situación esté bien en



28 de agosto de 2024

los ayuntamientos, así lo subrayó el líder del Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes. Este 1 de septiembre se harán los relevos en los ayuntamientos, con excepción del Consejo de Gobierno Comunal de Cherán y si se confirma la sentencia ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), posiblemente en Irimbo tampoco se realizará el cambio de administración ante la posibilidad de elecciones extraordinarias.

En Quiroga vamos a escribir historia: Alma Mireya González

En Quiroga vamos a escribir historia, en donde la población verá desde el primer minuto un gobierno municipal que con trabajo cumple y da resultados, subrayó la presidenta municipal electa, Alma Mireya González Sánchez. La alcaldesa invitó a la ciudadanía a atestiquar su toma de protesta y la de los nuevos integrantes del Cabildo, la cual se realizará el próximo domingo primero de septiembre a las 9:00 horas en Palacio Municipal.

Multa Teemich a alcalde de Queréndaro por incumplir sentencia

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) sancionó al presidente municipal de Queréndaro, con una multa equivalente a unos cerca de seis mil pesos, por no cumplir con una sentencia que ordenaba la entrega de documentación a la regidora Martha Laura Solís García. En sesión pública, celebrada este martes, se resolvió el asunto TEEM-JDC-031/2024, estudiado por la magistrada Yolanda Camacho Ochoa, quien consideró fundado el incidente de incumplimiento de sentencia, en el referido Juicio para la Protección de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano.

Urge ampliar los derechos electorales de las personas migrantes: IEM

En el marco de los esfuerzos interinstitucionales por fortalecer los derechos políticos de las y los mexicanos en el extranjero, el consejero electoral del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Juan Adolfo Montiel Hernández, participó en el conversatorio titulado "Comunidad Migrante y el Voto en el Exterior: Aprendizaje, Retos y Oportunidades", organizado por la Secretaría del Migrante del Gobierno del Estado. Este evento se centró en el análisis v discusión de las oportunidades y desafíos que enfrenta la comunidad migrante para ejercer su derecho al voto y su participación en los procesos democráticos.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Arrancará en 2025 la construcción del teleférico Morelia: Ramírez Bedolla

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que en febrero de 2025 arrancará la construcción del Teleférico de Morelia, cuya distancia cubrirá más de 7 kilómetros e irá de Santa María hacia el Estadio Morelos. En conferencia de prensa, el mandatario enfatizó que la obra será realizada con recursos 100 por ciento estatales y trasladará a unos 22 mil usuarios diariamente. De acuerdo a la ficha técnica mostrada por la Secretaría de Movilidad, Gladiz Butanda, el Teleférico constará de 7 estaciones: Santa María, Zoológico, Ciudad Universitaria, Obelisco, Primo Tapia, Eduardo Ruíz, en la zona del Estadio Morelos.

Teleférico no cancelará rutas de transporte en Morelia; las ampliará: Bedolla

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que la construcción del teleférico en Morelia no implicará cancelar rutas de transporte público, sino que, por el contrario, se ampliarán debido a la creciente demanda de movilidad en la ciudad. En



28 de agosto de 2024

conferencia de prensa, Ramírez Bedolla explicó que las nuevas rutas y ajustes se definirían con base en estudios y análisis realizados por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), y en respuesta a las necesidades de la población.

Arranque de ciclo escolar, con 99.9 de planteles: Ramírez Bedolla

Pese a los amagos de una expresión de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación para torpedear el arranque del ciclo escolar, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que un 99.9 de los más de casi 11 mil planteles educativos, iniciaron clases con gran ánimo. En conferencia de prensa, el mandatario declaró que solo en un plantel no se logró arrancar por temas de conflicto interno entre el directo y un jefe de zona.

Bloquea FNLS la avenida Madero en Morelia; exige reunión con autoridades

Integrantes del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) mantienen un bloqueo en la avenida Madero, frente a Palacio de Gobierno y la Catedral, en el Centro Histórico de Morelia. Con esta manifestación, los comuneros demandan una solución a su pliego petitorio, además de una audiencia con representantes del Gobierno del estado para dar salida a sus exigencias para comunidades michoacanas.

Sembrará Compesca 200 mil crías de tilapia en el lago de Cuitzeo

La Comisión de Pesca del Estado de Michoacán (Compesca) sembrará 200 mil alevines de tilapia en el lago de Cuitzeo, durante el mes de septiembre, en las localidades con los parámetros de niveles de agua necesarios para proceder. En un comunicado se informó que el director general de la Compesca, Ramón Hernández Orozco, informó que la liberación de crías se realizará en las localidades Estación Queréndaro y San Bartolomé de Coro, para garantizar que la siembra de peces se realice bajo las condiciones más favorables.

Garantizados los sueldos y prestaciones del magisterio: Luis Navarro

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), reafirma que los sueldos y las prestaciones del magisterio están garantizados para el ciclo escolar 2024-2025 que recién inició este lunes. Esto, con la certeza de que todos, autoridades, sociedad e instituciones educativas, iremos por el tercer año consecutivo sin interrupciones en preescolar, primaria y secundaria, declaró el tesorero estatal, Luis Navarro García.

Cuentas claras en ejercicio de participaciones federales, pide Finanzas a alcaldes

El Gobierno de Michoacán y las administraciones municipales tienen la obligación y la responsabilidad de ejercer el gasto público federalizado con orden y transparencia a favor de la ciudadanía, el cual debe comprobarse y documentarse correctamente, de manera que, ante cualquier auditoría, eviten observaciones, sanciones y hasta créditos fiscales y demandas en su contra. El secretario de Administración y Finanzas, Luis Navarro García, declaró lo anterior en el marco de la reunión de Auditorías Colmena, a quienes recalcó la importancia de que el ejercicio de los recursos públicos, derivados de participaciones federales, queden registrados y documentados con claridad, orden y transparencia.

Cortadores de aguacate bloquean el Boulevard Industrial, en Uruapan



28 de agosto de 2024

La tarde de este martes, cortadores de aguacate bloquearon el Boulevard Industrial, frente a la planta de Pemex, en este municipio de Uruapan, para exigir la liberación de una cuadrilla de trabajadores que habría sido detenida. A decir de los manifestantes, los jornaleros habrían sido detenidos y asegurada la camioneta en la que viajaban en la ciudad de Pátzcuaro, sin que se precisara el delito que les imputan, además señalan que a sus familiares se les ha negado cualquier información.

Crecimiento urbano impacta en lagos y ríos, advierten investigadores

El aumento de viviendas, la expansión de terrenos agrícolas y la falta de una adecuada planeación territorial han generado un impacto negativo en los lagos y ríos de Michoacán, advirtieron investigadores especialistas en Geografía y Geohistoria. Durante la rueda de prensa para dar a conocer el 41 Encuentro Nacional de Estudiantes de Geografía (ENEG), informaron que el crecimiento de la mancha urbana ha afectado a cuencas como la Laguna de Zacapu, el Lago de Pátzcuaro y el Río Duero; lo que también ha repercutido en la calidad de vida de las personas.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Inicia Morelia proceso de entrega recepción ante siguiente administración

En cumplimiento artículo 23 de la Ley Orgánica Municipal del Estado de Michoacán de Ocampo, el Cabildo de Morelia nombró la Comisión Instaladora del Ayuntamiento Electo 2024-2027. En comunicado de prensa, desde la tribuna moreliana, el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, señaló que con esta instalación se da por iniciado formalmente el proceso de entrega recepción, que marca el fin de la Administración 2021-2024 y el arranque del nuevo gobierno 2024-2027 en el municipio.

Pendiente, programa municipal de transporte público para estudiantes

A menos de una semana que de que concluya el periodo administrativo del Ayuntamiento de Morelia, la Secretaría de Bien Común y Política Social informó que el único programa que no pudo ser entregado fue el de "Apoyo para transporte público a jóvenes morelianos", así lo confirmó el titular de la dependencia, Adolfo Torres Ramírez. En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario municipal explicó que este programa contemplaba la aplicación del recurso de poco más de 2 millones de pesos a un total de dos mil jóvenes en todo el territorio moreliano.

7º Festival del Tamal y el Buñuelo llenará de sabor a los Morelianos.

Los próximos 7 y 8 de septiembre, nuestra ciudad se llenará de sabor y tradición con el 7º Festival del Tamal y el Buñuelo, que se llevará a cabo en las inmediaciones de la parroquia Mater Dolorosa en el primer cuadro de la ciudad, así lo anunció Guadalupe Herrera Calderón, secretaria de fomento económico de Morelia. Esta actividad se montará a un costado de la Unidad de Medicina Familiar #80 del IMSS, ubicada sobre la Avenida Francisco I. Madero Poniente, con un horario de 8 de la mañana a 11 de la noche.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN



28 de agosto de 2024

Reubicación de la secundaria "Felipe Carrillo Puerto", no ha avanzado: Rectora La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González dio a conocer que hasta el momento, no cuenta con avances sobre la reubicación de los estudiantes de la escuela secundaria popular "Felipe Carrillo Puerto", espacio que se encuentra a la espaldas del Colegio de San Nicolás. La ex titular de la Secretaría de Educación en el Estado, determinó que el proceso legal que interpuso la institución en contra de la secundaria sigue su curso, sin que hasta el momento, se haya desalojado a nadie.

Podrás entrar a Medicina de la UMSNH sin hacer examen, si eres alumno de excelencia

Las carreras del área de Ciencias de Salud de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) sí participarán dentro del programa de excelencia que se aprobó por parte de la máxima casa de estudios de Michoacán. De acuerdo con autoridades al interior de la *UMSNH*, carreras como: Médico Cirujano y Partero, Nutrición Humana, Cirujano Dentista, Salud Pública, Trabajo Social, Enfermería, Químico Farmacobiología, Psicología, así como Fisioterapia y Rehabilitación, sí se tienen contempladas en este Reglamento de pase por excelencia académica del bachillerato a programas educativos de licenciatura y Técnico Superior Universitario.

Recuperación de la rectoría educativa, logro en el sector: lemsysem

Con acciones puntuales, como nunca antes, Michoacán es referente en la transformación de la educación, afirmó la titular del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado (Iemsysem), Mariana Sosa Olmeda, durante la ceremonia de graduación de licenciaturas y maestrías del Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación (Imced). En un comunicado de prensa, el Iemsysem precisa que en representación del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, detalló que la erradicación de la corrupción, el uso ordenado y transparente de los recursos públicos, el incremento en la matrícula de nivel bachillerato y superior, y la recuperación de la rectoría educativa son algunas de las acciones más notables en este sector.

INFORMACIÓN DE SALUD

Dan por inaugurada la Jornada Nacional de Salud Pública 2024

Comenzó la Jornada Nacional de Salud Pública 2024, con la encomienda de fomentar la cultura de la medicina preventiva y acercar beneficios de manera gratuita a la población en general. Con trabajos en conjunto el Gobierno Municipal y la Jurisdicción Sanitaria número 2, pusieron en marcha las acciones alusivas a la Jornada de Salud Pública, en la ceremonia de apertura, celebrada en la plaza principal, en representación del presidente, Carlos Soto Delgado, el Oficial Mayor, Juan Carlos Gutiérrez Chavolla, indicó que se suman esfuerzos con las instancias correspondientes, para llevar servicios y atenciones médicas que ayuden a prevenir y detectar enfermedades de riesgo.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Michoacán Violento. Encuentran A Comerciante Ejecutado En Lombardía



28 de agosto de 2024

Un comerciante de Nueva Italia fue asesinado con disparos de arma larga y su cuerpo hallado a un costado de la carretera Lombardía Múgica, según se supo en la cobertura noticiosa. Fue la mañana de este martes, cuando algunos automovilistas observaron una persona tirada bocabajo a un costado de la citada vialidad, en las inmediaciones del puente "El Marqués", por lo que dieron aviso a las autoridades.

Más de 100 hombres, mujeres y niños han sido lanzados desde hace 8 años a la fosa clandestina de La Parotita, en Tacámbaro

Con el tiro de gracia o vivos, en vehículos o incluso escondidos en muebles, hombres, mujeres y niños, fueron lanzados por delincuentes durante más de 8 años a un barranco que supera los 500 metros de profundidad, que era utilizado como basurero de la comunidad de La Parotita, municipio de Tacámbaro, de donde han sido extraídos más de un centenar de cuerpos en el último año. La enorme fosa clandestina fue reportada por habitantes de la zona, a la que se llega luego de un complicado trayecto.

Violencia se expande a Apatzingán: incendian vehículos y OXXO cierra

Sujetos armados extendieron la jornada de violencia al municipio de Apatzingán, donde ya se reporta la quema de automotores. Ante la situación, las tiendas de la cadena comercial OXXO han cerrado sus puertas en dicha cabecera municipal. La quema de carros y ataque con explosivos inició en el municipio de Buenavista, donde al menos una docena de vehículos han sido incendiados, además del ataque contra la comandancia de la Policía Municipal.

Instalan barricadas y se levantan en armas comunidades de Ziracuaretiro

Comunidades indígenas se sumaron a las movilizaciones en la localidad de San Ángel Zurumucapio, perteneciente al municipio de Ziracuaretiro, y se levantaron en armas presuntamente en contra de la delincuencia. Con la instalación de barricadas, portando armas cortas, largas, fusiles y escopetas, la comunidad se declaró en contra del crimen organizado, el cobro de cuotas y extorsiones contra los pobladores.

Se generan enfrentamientos y bloqueos en la carretera Buenavista-Peribán

Sujetos armados protagonizan enfrentamientos y bloqueos sobre la carretera Buenavista-Peribán, a la altura de la localidad de Limón de la Luna. Con ello, ya son tres los municipios alcanzados por la violencia y quema de carros, que amenaza con llegar al municipio de Tancítaro, de acuerdo a informes proporcionados por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). De acuerdo a informes obtenidos a través de la 43 Zona Militar, la unión de fuerzas entre el Cártel Jalisco Nueva Generación y Los Viagra desató una nueva guerra contra el Cártel de Tepeque, al mando de El Abuelo Farías, por el dominio del territorio y las plazas.

Aseguran Ejército y GN arsenal tras enfrentamiento en Parangaricutiro

Efectivos del Ejército Mexicano y de la Guardia Nacional aseguraron un arsenal tras un enfrentamiento en Nuevo San Juan Parangaricutiro. Civiles intentaron bloquear los accesos al personal militar para evitar que se llevarán el armamento. Los soldados realizaban patrullajes en el citado municipio, cuando tras un intercambio de balas con civiles, aseguraron una camioneta, en la que se localizó el siguiente armamento: - 1 fusil Barret calibre .50". - 1 ametralladora minimi. - 26 armas largas. - 229 cargadores.



28 de agosto de 2024

Michoacán: Disputa por el territorio entre grupos criminales genera bloqueos, quema de vehículos y dronazos

El conflicto entre el Cártel del Abuelo y Los Caballeros Templarios contra sus rivales del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y sus aliados Los Viagras se intensificó en el municipio de Buenavista con una serie de hechos violentos, trascendió en la labor periodística. Este día, narco drones arrojaron explosivos contra una base de la Policía Municipal sin causar heridos, mientras que en las localidades de El 25 y Santa Ana Amatlán, desconocidos incendiaron al menos dos vehículos y bloquearon carreteras.

Joven denunciante de Ignacio Mendoza contará con medidas de protección: FGE El titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), Adrián López Solís, informó que el joven denunciante de Ignacio Mendoza, ex coordinador del sistema penitenciario de Michoacán, contará con medidas de protección. Estas medidas fueron solicitadas por el joven y, conforme a lo estipulado por la ley, el Ministerio Público ha ordenado que sean ejecutadas por las corporaciones policiales, tanto a nivel estatal como municipal.

SSP detiene a presunto extorsionador contra empaque limonero, en Apatzingán La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), informa que producto de los trabajos desplegados a favor del orden público en el municipio de Apatzingán y de sus actividades económicas, fue detenido este día una persona presuntamente relacionada en el delito de extorsión en contra de empaques limoneros. El ahora indiciado fue asegurado en la localidad de Cenobio Moreno de esta demarcación, durante las labores de prevención y disuasión del delito movilizadas por parte del personal de la Guardia Civil, del Ejército Mexicano y de la Guardia Nacional. Por lo anterior, el detenido será puesto a disposición de la autoridad competente, junto con más 68 mil pesos que le fueron localizados, así como un equipo de comunicación.